



## Tormenta en el horizonte

Existen motivados temores de que el comunismo pueda llegar a adueñarse de Francia, país de los más sólidos prestigios culturales y de formidable armazón económica. Si la nación vecina no se preocupa seriamente de extirpar de la gran masa del magisterio nacional el quiste comunista, indudablemente Francia camina a pasos más o menos apresurados hacia el bolchevismo. Los hechos son éstos: El sindicato nacional de maestros cuenta con unos noventa mil afiliados, cifra que supone un porcentaje del 85 por 100 del total de pedagogos nacionales; el número de consejeros departamentales que son a la vez miembros del sindicato es de 369, con respecto al total de elegidos que suman 382. ¿Qué ideas sociales y patrióticas guían a estos educadores? Entre las muchas pruebas que podríamos traer para probar su extremismo elegimos una de tantas. Uno de los dirigentes de más influjo, M. Delmás, habla ante unos 700 u 800 delegados. «Vamos directos, dice, a la conquista del poder. En el momento en que las riendas del Gobierno estén en nuestras manos ¿qué tenemos que hacer? Si queremos no desbaratar las fuerzas agitadoras, si no somos tan locos que vayamos a desperdiciar ocasión tan propicia, el Gobierno revolucionario ha de llevar inmediatamente a la práctica estas tres medidas: Primera: Amordazar con golpe certero a la alta banca. Si es necesario por la fuerza pública encarcelar a sus administradores, se hace si es preciso, como hizo el Comité de Salud Pública, suprimir algunos, no habrá inconveniente (aplausos) Segunda: Hacer entrar en razón a la prensa. Comportarse con los directores o propietarios de periódicos como con los banqueros (aplausos). Tercera: Y, en fin, otra medida que es necesario tomar rápidamente dentro de las veinticuatro primeras horas, so pena de un fracaso completo, es la de depurar de una vez la alta administración del Ejército» (aplausos). Al terminar el acto, los asistentes con los puños en alto, entonaron la Internacional.

¡Terrible! Francia, si no se preocupa de sus maestros, va directamente al comunismo. Y ahora pensemos en nuestra España. No hace mucho se anunció que el Gobierno pensaba tomar ciertas medidas contra la propaganda subversiva realizada por ciertos maestros en las escuelas. No podemos menos de aplaudir esta medida y confesar que ha sido una de las orientaciones más dignas de alabanza que han partido de la presidencia. El cambio de Gobierno puede dar al traste con aquella promesa. Y existe un gran peligro. Como no se ciega la fuente de esas propagandas preparémonos a contemplar la segunda edición de lo de Asturias corregida y aumentada.

Cierto que no podemos generalizar y acusar al magisterio español de estar en su mayor parte minado por las propagandas extremistas. Pero tampoco podemos negar que entre ellos se está desarrollando una gran propaganda extremista, y que con demasiada frecuencia, para que podamos decir que son casos aislados, aparece el maestro que sube a la cátedra de su escuela como a tribuna revolucionaria; y que surge el pedagogo que se aprovecha de la inocencia e inexperiencia de los niños para pervertirlos y desviarlos en los primeros años de la vida. ¡Que piensen los que tengan responsabilidad y que no se maravillen que las aguas corran cenagosas si no purifican la fuente. Este es un asunto que debe preocupar a la gente de orden. Y pueden evitarlo en las próximas elecciones votando a favor de las derechas.

### Actividad de Acción Popular

## Cada provincia tendrá que organizar dos actos semanales como mínimo

MADRID.—El señor Gil Robles ha cursado a las organizaciones de la CEDA el siguiente telegrama: «Desde próximo domingo debe comenzar propaganda intensísima. Obligatorio que cada provincia organice un mínimo dos actos semanales hasta nueva orden. Envío instrucciones. Presente y adelante.—Gil Robles».

Al mismo tiempo, la Secretaría de propaganda ha iniciado una intensa labor. Formará equipos de oradores hasta ahora cuenta con más de 350 nombres. Ha recibido carteles electorales de Francia, Alemania, y los de las últimas elecciones de Inglaterra, para estudiar la moderna técnica de la propaganda electoral. También se están editando folletos sobre los temas que han de desarrollarse. Labor de los ministros de la organización, forma en que cada uno se encontró su ministerio, labor realizada y la pendiente por realizar, que en breve se distribuirán a toda España.

**Agradecimiento de Gil Robles**  
«La Secretaría particular del señor Gil Robles hace constar por medio de la Prensa el agradecimiento del jefe de la CEDA a todas las personas que lo han felicitado con motivo de la actitud adoptada por él durante el desarrollo de la crisis.

Apelamos a este medio en la imposibilidad de poder contestar particularmente a tantos millares de españoles que por telegrama y por carta han expresado su adhesión al señor Gil Robles.

Motiva esta determinación el exceso de trabajo que pesa sobre la Secretaría particular por la preparación de los trabajos electorales.

### Enorme entusiasmo por oír a Gil Robles en Madrid

MADRID.—Ante la extraordinaria demanda de invitaciones para oír la conferencia de Gil Robles, sobre el tema «Cómo me encontré el Ejército y lo que quise hacer de él», se ha acordado que el acto se celebre en el Cine Madrid, retransmitiéndose a todos los locales de Acción Popular.

Se ha facilitado una nota en la que se da cuenta de los numerosos actos que se celebrarán el domingo. Entre ellos destaca el organizado en Burgos, en el que tomarán parte el presidente de la JAP, el ex subsecretario de Sanidad, señor Bermejillo, y el ex ministro señor Salmón.

Componen la sección de propaganda de la CEDA y van a concurrir —añade la nota— muchos comités agrarios, descontentos de la conducta seguida por el señor Martínez de Velasco.

### Congreso del Frente Nacional del Trabajo

Entre los obreros de significación no marxista de toda España, existe extraordinaria animación para asistir a las sesiones del Congreso, que comenzará mañana.

Son muchos los sindicatos de provincias que vendrán a Madrid en autobuses, las Compañías de ferrocarril

### Nombramiento de altos cargos

MADRID.—Se han hecho los siguientes nombramientos de altos cargos.

Subsecretario de Gobernación, señor Echeguren.

Idem de Agricultura, señor Alvarez Mendizábal.

Idem de Obras Públicas, señor Fernández Castillejos, y de Comunicaciones señor Mondejar.

Idem de Industria, señor Badia.

Idem de la Presidencia, don Miguel Cámara. (Ha sido secretario particular del señor Lerroux).

Idem de Trabajo, señor Muñoz de Diego.

Director general de Seguridad, capitán don Vicente Santiago.

Director de Justicia, don Isidoro Millán.

Inspector general de Marruecos y Colonias, duque de Canalejas.

Subsecretario de Guerra, general de brigada jefe de Estado Mayor de la tercera división, don Toribio Martínez Cabrera.

Director de Primera Enseñanza, señor López Varela, diputado radical, que se ha dado de baja en el partido.

Director de la Marina Civil, don José Ruiz Pérez Aguila, diputado a cortes, amigo personal del señor Chapaprieta.

Delegado del Gobierno en los canales de Lozoya, señor García Rodríguez, progresista.

Gobernador general de Cataluña a don Felix Escolás.

Subsecretario de Sanidad a don Vicente Alvarez.

### Director general de Seguridad y gobernador general de Cataluña

MADRID.—El jefe del Gobierno

## Notas políticas

# Indalecio Prieto ha estado en Madrid

señor Portela, abandonó la presidencia a las nueve y media de la noche. Dijo a los periodistas que ha sido nombrado gobernador general de Cataluña al señor Escolás, que fue consejero de la Generalidad con carácter técnico; y director general de Seguridad al capitán Santiago. Se había ofrecido este cargo al señor Fernández Matos, pero como presentará su candidatura a diputado resultaría incompatible, y no ha aceptado.

### Los comentarios en el Congreso

La animación en el Congreso ha decrecido extraordinariamente. Muchos diputados, especialmente de la CEDA, han marchado a sus respectivas provincias para emprender la intensa campaña de propaganda anunciada.

Siguió siendo tema de comentarios el Decreto de disolución, en el cual muchos no siguen creyendo.

También se comentó muy favorablemente la nota del señor Calderón, sobre la prórroga de los presupuestos. Al conocerse algunas designaciones para altos cargos, fueron acogidas con sonrisas irónicas. Algún diputado dijo:

—Es natural que así se premie su lealtad y adhesión a los altos poderes. Este Gobierno puede llamarse de los leales y adheridos.

### Invitación a los diputados

En el tablón de anuncios del Congreso se ha colocado una nota diciendo a los diputados que quieran asistir a la imposición del birrete cardenalicio al Nuncio de Su Santidad, que se celebrará en Palacio el día 21, a las doce menos cuarto de la mañana. Se ruega uniforme o frac con condecoraciones.

### El «gafe» de la política

—Poco antes de las ocho llegó al Congreso el señor Gil Robles, que pasó inmediatamente al despacho del presidente de la Cámara y sostuvo con éste una conferencia de media hora. Al salir, los periodistas le pidieron una referencia de lo tratado con el señor Alba, y dijo que no había tenido importancia, pues solamente le había dado las gracias por su amabilidad al contestarle a su carta.

Un periodista le dijo si conocía las declaraciones del señor Cambó, y el jefe de la CEDA dijo que no.

El periodista se las leyó y el señor Gil Robles las comentó así:

—Inexacto, totalmente, cuanto el señor Cambó afirma.

Primero, yo no provoqué esa crisis, lo sabe perfectamente. La crisis se produjo por una discrepancia en el seno del Gobierno y el primero que discrepaba era él.

Y segundo, mientras nos hacía indicaciones distintas a los señores Alba y a mí, fraguaba con el señor Portela el Gobierno que se ha formado.

Son sus manejos de siempre; lo conoce todo el mundo.

Lo mismo ocurrió cuando Berenguer. Desde el mismo hotel, desde la misma habitación, formó aquel Gobierno como ha formado éste.

Es el «gafe» de la política española. Pueden ustedes tomar nota de todo, pues hay que poner las cosas en claro, para que se vaya sabiendo todo.

### El Gobierno no puede prorrogar los presupuestos

—El presidente de la Comisión de Presupuestos, don Abilio Calderón,

Norba y en el Nuevo Teatro, y será retransmitido a los locales de Derecha Regional Agraria.

ha declarado que el Gobierno carece de facultades para prorrogar los presupuestos, pues la Constitución republicana cambió el sistema, determinando incluso que solo al presidente de la Cámara corresponde exclusivamente la promulgación de los presupuestos.

### Indalecio Prieto en Madrid

En los medios políticos ha causado sensación la noticia de que el diputado socialista don Indalecio Prieto que, como se sabe, marchó al extranjero a raíz de los sucesos de octubre, ha estado estos días en Madrid y ha asistido a las reuniones de la comisión ejecutiva del partido socialista.

En los círculos políticos se atribuía a esta causa el gran secreto con que se han llevado las deliberaciones de la comisión ejecutiva.

Parece que el señor Prieto salió ayer mismo para el extranjero nuevamente.

### Los directores de periódicos con el señor Portela

MADRID.—El jefe del Gobierno, señor Portela, ha reunido a los directores de periódicos madrileños, a quienes ha expresado su propósito de levantar, en plazo breve, la censura; pero les rogaba que procedan con moderación en sus campañas.

Después, conferencia con los señores Rañola y Cambó. Este dijo a los periodistas que había tratado de asuntos de Cataluña y del Gobierno; pero carecían de interés.

### Los socialistas se unen con los de izquierda.—Largo Caballero dimite la presidencia

—Se ha reunido el Comité del Partido Socialista, dimitiendo el presidente del partido señor Largo Caballero después de haberse aprobado por nueve votos contra uno la proposición de Indalecio Prieto para unificar el criterio del partido, realizando una coalición electoral con los republicanos de izquierda.

Largo Caballero proponía extender la coalición con elementos extremistas. Ahora, Largo continuará desempeñando la secretaría general de la U. G. T.

### El decreto de disolución

Durante el Consejo, el jefe del Gobierno dió cuenta de tener en su poder el decreto de disolución de Cortes, que mostró a sus compañeros. Su preámbulo, en el que razona los motivos en que se funda la disolución, ha sido redactado personalmente por el Presidente de la República.

Se acordó utilizarlo en el momento oportuno.

### Entusiasta despedida al subsecretario don Luis Montes, de la CEDA

—Ayer tarde se despidió del personal de Correos y Telégrafos el subsecretario de Comunicaciones. En vista de las numerosas personas que acudieron, hubo de habilitar el salón de actos, capaz para más de 500 personas.

El señor Montes pronunció un elocuente discurso diciendo, entre otras cosas, que esperaba volver muy en breve a colaborar con todos los funcionarios.

Fué despedido hasta la escalera en medio de grandes ovaciones y vivas a España.

### Reaparición del órgano socialista

—Después de catorce meses de suspensión ha reaparecido «El Socialista». En un artículo, titulado «Una consigna clara. Unidad inquebrantable». Dice que no debe nada a este Gobierno. que dentro de unos días

## ¡A POR ELI!

A la CEDA la han arrojado violentamente del Gobierno de España. Lo que no consiguió toda la violencia de una revolución cruentísima lo ha logrado un guante blanco. Cuando parecía que sus sacrificios iban a colocar en el Poder tan bien ganado, la privan del Poder.

¡A por él!

Hay que ir por él con toda la fuerza expansiva y arrolladora del magnífico programa de Acción Popular, en una propaganda intensa que haga conocer a la enorme masa neutra y a los adversarios, no los propósitos del futuro sino las realidades que se han conseguido desde el mediatizado Poder y las que a causa de esa mediatización no se han podido lograr; lo que se ha impedido a la CEDA lograr en el Ejército, lo que se la ha impedido hacer en la cuestión del paro obrero, lo que se la ha obstaculizado en la solución del problema de los trigos; lo que ha hecho en política social y agraria, lo que ha hecho en la cuestión religiosa, lo que ha hecho frente a la revolución que se alzó amenazadora. Hay que probar a la gente que todos los escándalos en que se ha querido envolver al anterior Gobierno no solo no han desprestigiado a los hombres de la CEDA sino que les han dado aún mayor prestigio.

¡A por él!

Todo va a ponerse en contra de las derechas; se anuncian nuevos gobernadores a la medida, se anuncian cambios en los Ayuntamientos a la medida, se anuncian delegados gubernativos también a la medida, para poner un obstáculo serio a la propaganda de la CEDA y afines; comenzarán, o mejor dicho, se reanudarán las persecuciones y se considerará a los hombres de derechas como fuera de la ley; pero ante esta perspectiva los entusiasmos deben aumentarse y llenos de optimismo todos nos lanzaremos a la reconquista de lo que ardentemente se nos ha despojado para conseguir por todos los medios, a costa de todos los sacrificios, el más completo y no lejano triunfo, arrojando por procedimientos legales todo lo que se nos oponga.

¡A por él!

Eduardo Ruiz Ayúcar.

## Se recupera más dinero del atraco de la Plaza de la Villa

MADRID.—La Policía ha recuperado otras 25.000 pesetas procedentes del atraco al Ayuntamiento.

Quedan por recobrar de 70 a 80 mil.

### Un fiscal pide la disolución del partido socialista

GIJÓN.—Se ha celebrado Consejo de guerra contra los paisanos Severino García Alvarez, Emeterio García Rodríguez, Aurelio Expósito Ariza y Faustino Muñiz González, vecinos de Avilés y acusados de haber tomado parte en la revolución.

El Fiscal pidió reclusión perpetua para los procesados y la disolución del partido socialista obrero y de la U. G. T. por la labor disolvente que vienen realizando.

El defensor solicitó la absolución.

hubiera tenido que levantar las garantías constitucionales.

Después dice que la lucha que se avecina es decisiva, por lo menos para mucho tiempo, por lo que hay que afrontarla con unidad y decisión.



## Al primer tapón...

por Rodrigo de Arriaga

¡Cuán certero ha estado el señor Calvo Sotelo en sus recientes declaraciones al expresar que el peligro revolucionario es mayor y más directo ahora que nunca! Precisamente coincidiendo con esta afirmación, y casi a la misma hora, el gobernador interino de Cataluña señor Maluquer —le nombramos para que nuestros lectores le apunten en su fichero de hombres conspicuos— decía, poco más o menos, lo que sigue: «El Parlamento catalán vive. Deseo restablecer cuanto antes la normalidad política del país y especialmente el Estatuto de Cataluña...» No habrá que explicar que ese Parlamento es el que se alzó en rebelión contra el Gobierno nacional cuando la famosa cuestión de los rabassaires, y que la normalidad política a que ese gobernador interino se refiere es, cabalmente, la anomalía que hizo posible un levantamiento de la Esquerra contra el mismo Gobierno en aquella tristemente célebre noche del 6 de octubre. En cuanto al Estatuto... mas, ¿a qué vamos a remover cosas tan atrozmente dolorosas, que levantaron ronchas de la conciencia nacional, y que una política mal entendida ha hecho posible que vuelvan a reproducirse otra vez aún con mayor agudeza que entonces?

Mas lo cierto y positivo es que una de las primeras tareas que incumbe a las derechas en este resurgimiento que la Providencia acaba amorosamente de repararlas—no olvidemos que Dios sabe algunas veces escribir muy derecho con renglones torcidos, como decía aquella alma privilegiada—, una de las primeras tareas, decimos, es la extirpación de esa envenenada planta del separatismo.

Nada menos que con pena de declaración fuera de la ley sancionaría el señor Calvo Sotelo a los separatistas y preseparratistas, y la medida no nos parece exagerada; antes, por el contrario, cualquiera persona sensata debe estimarla como muy puesta en razón, porque, ¡cómo ha de amparar la ley española a aquellos sujetos que se pasan la vida clamando contra España, prefiriendo ser súbditos del moro Muza antes que poder llamarse súbditos españoles.

No nos parece excesivo—¿qué ha de parecernos?—que esos plutócratas que se lucran del dinero y de las actividades nacionales, para emplear esas mismas ganancias en la separación del separatismo, se vean privados por fuera de ley de sus derechos financieros. Es el castigo que merecen por sus conductas, y, al mismo tiempo, el que más habrá de dolerles, ya que esos separatistas lo son, no solamente de España, sino de todas las naciones, por pertenecer casi todos ellos a la mesnada internacional marxista y judaizante; por ello el mayor castigo que puede infligirseles es el que se dirija hacia sus casas de caudales.

Pero queremos hacer notar la coincidencia de las referidas declaraciones del señor Calvo Sotelo con las de ese gobernador interino de Barcelona. Esa coincidencia justifica el epigrafe que nos ha servido para pergeñar estos renglones, como si un espíritu fatídico se complaciera en confirmar que la primera botella que se descorcha siempre en la iniciación de todo período revolucionario es la del separatismo catalán, por ello el señor Calvo Sotelo, al señalar el antídoto necesario para combatir el virus revolucionario, está en su punto al afirmar que, ante todo y por encima de todo, comencemos por extirpar a los separatistas y arrancar también la carreta a los preseparratistas.

## Banco Hispano Americano

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en vista de las utilidades de este ejercicio de 1935, ha acordado repartir un dividendo activo del 4 por 100 (pesetas 20 por acción) que, con el distribuido a cuenta en el mes de Julio último, forma un total equivalente al 8 por 100 del capital desembolsado libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará

## EN LA CASA SOCIAL CATOLICA

### Un patrono, don Alberto Colominas, habla sobre la Patronal Católica de España

#### Hermosa alocución del señor Obispo

Son las ocho de la noche del sábado. Va a celebrarse el acto de clausura del Cursillo de conferencias de la Casa Social. En la tribuna el señor Obispo, doctor don Santos Moro; el conferenciante, presidente de la Patronal Católica de España; el industrial y concejal señor Mulero, y el presidente de la Casa Social, amén de otras representaciones del comercio, de la industria y del trabajo.

Breves palabras de presentación del patrono católico ilustre que va a hablar a sus compañeros de Avila en cuyo honor y para cuyo provecho se ha organizado el cursillo que finaliza. Y empieza su disertación el señor Colominas encareciendo al sector patronal del auditorio que se apreste a hacer la resolución de las conferencias escuchadas. No dejéis que me vaya—dice—con la amargura que supondría poder pensar que los esfuerzos de los oradores han sido baldíos.

Durante varios sábados os habéis congregado aquí para escuchar a quienes os iban a hablar mas que de nada, de los deberes sociales a que nuestra posición nos obliga. Señores, ¿para dejarlas incumplidas, para intranquilizar vuestras conciencias, para torturar vuestros espíritus, habréis acudido a este salón? No, nadie puede lógicamente pensarlo.

Yo sé que por toda España existen patronos que diariamente se despiertan con la noble inquietud de ir implantando en sus empresas las augustas enseñanzas pontificias y cuyas iniciativas no llegan a ser realidades por no encontrar apoyo, por encontrarse aisladas entre sus compañeros. De ahí la necesidad de que nos asociemos en católicas. Y sé de muchos patronos cuya indiferencia podría romperse fácilmente con sólo presentar ante sus ojos la belleza de nuestras doctrinas. Se requiere una asociación precisamente patronal que oriente a la clase. «Los propagandistas del mundo industrial y comercial han de ser industriales y comerciantes», ha escrito Pío XI en la «Quadragesimo Anno».

Pero antes de nada que conste, que yo me dirijo a patronos católicos; si alguno no lo fuera es natural que se considere desligado de las obligaciones que sobre los católicos pesan y mis palabras no podrán convencerle, tal vez ni le interesen, pero a los que os precéis de ostentar este título, os convenceré con un solo argumento de la necesidad de la asociación. El Papa lo quiere, los pontífices lo desean desde hace medio siglo. Señores, y cuando en toda Europa se obedece a los deseos de Pío XI organizando potentes patronales católicas, ¿no podremos hacer otro tanto en España? «Unos cuantos hombres de buena voluntad que no quisimos seguir cargando con semejante responsabilidad nos hemos puesto en marcha. Si nuestro propósito se acoge en todas partes como se ha hecho en Salamanca, Sevilla, Palma, etc., pronto podremos reclamar un puesto de honor entre las falanges del ejército de la Iglesia.

Porque muy poca cosa podrá lograrse en una reforma social sana si la clase patronal se queda al margen. Quizá de lo contrario no tarde en bramar la revolución de nuevo; y yo pregunto si podemos aceptar los patronos católicos la responsabilidad que impone dejar venir una transformación de este tipo, por no haber podido encauzarla dentro de unas normas morales y económicas que a nosotros nos correspondía señalar. Y al hablar de patronos que engrosen nuestras filas, es preciso señalar no sólo al dador de trabajo sino

abierto desde el día 2 de Enero próximo en las Oficinas centrales de este Banco, en las de sus 150 Sucursales y en los Bancos de San Sebastián, de Gijón y Herrero de Oviedo. Madrid, 16 de Noviembre de 1935, —El Consejero Secretario General, Ramon A. Valdés.

también a los capitalistas, grandes y pequeños (accionistas de sociedades anónimas) y a todos los socios de la empresa.

Desde el capitalista que ayuda con su dinero hasta el técnico que ejerce cargo de dirección entiendo yo que deben formar parte de nuestra asociación.

Si una y otra vez se levantan los accionistas por modestos que fuesen, en las juntas generales a pedir cuenta a los consejos de administración del cumplimiento de sus deberes sociales, como lo hacen para enjuiciar la gestión económica, ¿creéis vosotros que no atenderían más los Consejos de Administración a la cuestión social? En Bélgica son muchas las empresas que están pendientes de las necesidades de asistencia extraordinaria de los hogares obreros.

Y si responsables son los accionistas ¿qué no diremos del Gerente de las sociedades? Tampoco son ajenos los ingenieros y abogados.

Pasemos a las filas de nuestra asociación.

Difundir entre los patronos la doctrina social de la Iglesia, dándoles el propio tiempo normas de aplicación. Formar propagandistas de entre nosotros mismos, «los apóstoles de los patronos hemos de ser patronos». Círculos de estudio, conferencias, prensa, etc. etc. para formar la aristocracia de nuestra clase e ilustrarnos todos.

Nuestra meta: la consecución de las ventajas de orden moral y material que brotan de la aplicación de la doctrina social católica.

Base de todo es, la colaboración de las clases sociales. He aquí lo inmediato. Primero, elegir obreros católicos para nuestras empresas. Segundo, no aceptar la lucha que los sindicatos socialistas y sindicalistas nos plantean.

Sindicatos obreros católicos que conozcan sus deberes y sindicatos patronales lo mismo. ¿No véis cuanto ganaríamos todos?

Yo puedo deciros que mientras en Madrid algunas empresas constructoras pagaron el año pasado un 20 por 100 por seguro de accidente, la empresa que yo dirijo que tiene muchos obreros católicos no tuvo que pagar a la compañía más que el 6,5 por 100 y aún ganó más la compañía.

Combatir la lucha de clases no es señores escribir unos artículos contra ella, ni anatematizarla en un mitin; combatir la lucha de clases, es no empezar nosotros por practicarla, estudiando con cariño las mejoras que nuestros obreros piden, aceptando las justas y convenciéndoles de la injusticia de las que no lo sean, sin mirar si tenemos o no más fuerza que ellos.

No practicar la lucha de clases, es en fin, asociarnos al obrero con los brazos abiertos para conocer sus necesidades, para participar de sus dolores, para tomar parte en sus alegrías; es considerarlos como algo nuestro para que ellos puedan también considerarnos como algo suyo. Es el darnos cuenta de que por encima de sus necesidades materiales tiene también un alma de cristiano con sus deberes morales que cumplir.

Es necesario que el patrono olvide ese prejuicio liberal de que el taller o la industria es para su exclusivo servicio. Y así, no será lícito, por ejemplo, que cuando los beneficios que obtenga sean escasos o nulos, debido a atravesarse un período de crisis, si no tiene pérdidas, cerrar la industria sumiendo con ello en la miseria a una serie de familias. Hemos de tener en cuenta también, las repercusiones que nuestra empresa ejerce en otras con ella relacionadas.

Creemos cajas de compensación de salario familiar, inesistentes en España, cuando tantas hay en Francia, Bélgica y otras naciones.

Velemos, en fin, por que la justicia social reine por doquier, que solamente así podremos levantar nuestra voz con autoridad moral cuando se

## COMENTARIOS DEL MOMENTO

### A la unión

Cuando todavía los jefes de los partidos de derecha no gubernamentales no se han puesto de acuerdo, ya lo está la inmensa mayoría del pueblo español.

¡Es necesaria la unión! se dice por todas partes.

Sería abandono que cuando ya se ha logrado espontáneamente la unión espiritual de todos los españoles que se honran con llamárselo, pudiera entorpecerse el frente único contra la revolución por ligerísimas diferencias de matiz.

Un solo anhelo debe hacer sentir a los caudillos de la antirrevolución. La salvación de España. Y todos los esfuerzos serán pocos para conseguirla.

Hay que ir a por el triunfo definitivo que nos salve del caos que nos amenaza. Esta victoria tiene que ser mucho mayor que la lograda en las anteriores elecciones y estamos seguros que se conseguirá, puesto que se trata de una lucha definitiva. El que triunfe aplastará al contrario.

Por fortuna para España, se inicia un fuerte resurgir patriótico que se impondrá a todo y a todos.

Alentarlo y cooperar a él de todas formas es deber de buen ciudadano.

Los que así no lo hagan, serán traidores a su patria y a la civilización.

### Dinero para la revolución

En un registro practicado en Madrid se han encontrado documentos, por los que se ha venido a saber que el Socorro Rojo Internacional tiene destinados para la propaganda dos millones de pesetas.

Hay quien se asombra ante tal noticia y se pregunta de dónde puede salir tanto dinero para la propaganda revolucionaria.

pretenda conculcar nuestros derechos.

Para la defensa de los intereses nuestros ya tenemos fuertes asociaciones. Yo os recomiendo ahora que pertenezcáis también a la Patronal Católica para cumplir todos los altos cometidos de que esta noche me he ocupado y que no suelen tener cabida en las patronales existentes.

Que los patronos católicos por un lado y los obreros católicos por otro, nos organicemos para discutir con caridad y justicia las diferencias a que nuestros particulares intereses den lugar.

Señores, los obreros hace muchos años que atendieron la llamada de la Iglesia, ¿seremos nosotros, con mayor responsabilidad de nuestros actos los que desoigamos insensatamente sus enseñanzas?

### Habla el Prelado

Palabras vibrantes, como una demanda de justicia realizada con el fuego suave de la caridad cristiana.

Palabras de contento por el espectáculo que ha ofrecido el salón de la Casa Social durante el cursillo, por la semilla preciosa tan pródigamente sembrada.

Palabras de esperanza. «Yo que sé las creencias cristianas de la inmensa mayoría de los patronos de Avila, espero poder dar dentro de poco tiempo al Santo Padre la alegría de poder decirle en esta diócesis se ha constituido ya la «patronal católica». Espera que cada vez más vengán a la Casa Social como al hogar espiritual en el que fraternamente traten unos y otros de los problemas del mundo del trabajo. Que no suceda más que haya patronos católicos indiferentes ante los sindicatos de «nuestros queridos obreros» en vez de ser sus principales favorecedores acudiendo a la Casa Social siempre que necesiten obreros.

Laboremos entre todos la paz social mediante el fiel cumplimiento del Evangelio de Cristo.

Grandes ovaciones subrayaron los discursos.

A los timoratos que de eso se asustan conviene advertirles que eso no es nada. Probablemente será la cotización que en un mes consigue en España el S. R. I.

Esta cotización se realiza continuamente y a la luz del día.

En todos los actos públicos que celebran los hombres de la revolución se realizan colectas con este fin.

Se cotiza en los talleres, se cotiza en los Sindicatos y se ha llegado a hacerlo en plena vía pública. Todo esto con el consentimiento de los mismos que luego son los primeros en caer bajo el influjo de las armas que se compran con ese dinero.

Tanta lenidad en este asunto es suicida y conviene cortarlo cuanto antes.

Tenemos un Gobierno que está dispuesto a mantener el orden a «rajatabla»; para ello bueno será que impida hechos como esos y así no se verá obligado a reprimir, que siempre es mas doloroso, y a veces se cometen injusticias.

### Lo que piden

Un semanario de esos de aluvión y que se llama republicano y que pertenece a burgueses de mucho crédito entre los directivos de la República, ha pedido un general André para nuestro ministerio de la Guerra.

Si no recordamos mal, el general francés André, fué aquel señor que implantó las fichas masónicas en tiempos de Combes, en virtud de las cuales solo ascendían aquellos militares afiliados a la masonería y a los demás se les enviaba a las guarniciones mas incómodas y peligrosas.

Luego, cuando Syvetón se encargó del ministerio de la Guerra, sus amigos, paisanos y militares, se alzaron contra la masonería.

Syvetón abofeteó al general André en el salón de sesiones de la

## Desde mi atalaya

Las verdaderas derechas se aprestan a la unión electoral.

A las izquierdas esto les parece muy mal.

Por algo será.

En 1930, el general Berenguer formó un Gobierno que también se llamaba de pacificación de espíritus.

No lo citamos como precedente, sino como detalle.

Las izquierdas piden la reposición de los Ayuntamientos del 12 de abril.

Nos parece bien. Con los que destituyó Maura las derechas tendrán gran mayoría en los Municipios.

A uno de los atracadores de la plaza de la Villa sus compañeros le dieron 2,50 para que atendiera a sus necesidades.

En el «Straperlo» pasó lo mismo. Se ofreció a todos, pero sólo cobraron unos cuantos.

«La Libertad» pide al jefe del Gobierno que los presos políticos y sociales pendientes de ser juzgados pasen en sus hogares la Nochebuena.

Y ya verán ustedes, como todos ellos, terminan cantando villancicos.

Cámara. Fué expulsado Syvetón y sometido a proceso. El día anterior a aquel en que Syvetón había de responder de su conducta, ante la Cámara, apareció muerto por escape de gas en una de las habitaciones de su casa.

Al poco tiempo, quedó plenamente demostrado que Syvetón fué asesinado.

Y eso es lo que piden para nosotros esos señores, un hombre con conciencia de asesino y que además sea masón.

## La Reforma Agraria en Italia

Por el Senador Adriano Tournon, presidente de la Federación Italiana de comercios agrícolas. (A. I. Arco)

Rincón amable del «hall» de un aristocrático hotel en Madrid.

El Senador italiano Excmo. señor Adriano Tournon habla de la reforma agraria en Italia. Y como su autoridad en los problemas agrícolas tiene como origen una sólida formación científica y no una mera situación personal preponderante en política, he aquí por qué su conversación debe ser escuchada por los españoles que sientan noble curiosidad por los sucesos del mundo, tanto más cuanto que este problema de la reforma agraria es una de las cuestiones capitales de nuestra política actual.

El honorable senador del Reino italiano Adriano Tournon es ingeniero especialista en cuestiones hidráulicas. Presidente de la Federación italiana de comercios agrícolas. Autor de numerosas obras sobre riegos y por su rango científico ha sido llamado a sentarse en la Cámara de más ilustre linaje en la historia del mundo: el Senado Romano.

En primer término—nos dice—la doctrina fascista transforma el «concepto» social. Nada que radique en el territorio nacional escapa a la acción del Estado. Y es natural que en el primer rango se encuentre el problema de la tierra.

Existían latifundios en Italia que han sido divididos. Con ser importante esta medida no es la más esencial, ni con ello se resolvía el problema del agro.

De mayor importancia, si se quiere, ha sido el saneamiento y repoblación de las tierras conquistadas en zonas pantanosas, estériles e infectas. Para ello el Estado tomó a su cargo el 87 por 100 de los gastos de saneamiento y el 40 por 100 sobre la cons-

trucción de viviendas, declarando estas zonas exentas de aumento contributivo por plus-valía. En los presupuestos generales del Estado figura una partida para estas extensiones. Esta política social agraria responde al principio de crecimiento de población y esparcimiento por los campos asegurando a cada familia una casa y un terreno cultivable alrededor de ella.

Las obras de saneamiento, y repoblación se hacen generalmente por un consorcio de agricultores controlado por el Estado. Los anticipos devengan el 5 por 100.

El propietario debe cultivar sus tierras directamente. El absentismo se sanciona enérgicamente, expropiando a los terratenientes y entregando la tierra a la Obra de Antiguos Combatientes o a otras entidades. Estas expropiaciones son indemnizadas, pero se rebaja su valoración como sanción al propietario por su falta de colaboración a la obra del Estado. La indemnización se efectúa, capitalizando la renta. Hay que aclarar que no es el Estado quien expropia en su provecho, sino que da instrumentos de trabajo a quienes desean cultivar la tierra; por lo cual ya se ve que no ahoga la iniciativa particular, sino la estimula.

La «Opera Nacional» es corporación de Derecho público, pero su papel es de un intermediario, o cosa parecida: recibe las concesiones, hace las casas y las arrienda a familias que a los 25 años pasan a ser sus propietarios (sobre la «bonifica» hay una traducción española muy interesante).

(Concluirá)

## DOCTOR EN DERECHO

se ofrece para clases a domicilio. Razón, éste periódico.



Mantequilla de Soria en cajitas  
terrinas de foiegras

# LA PERLA

**QUESOS**  
Kumel alemán, Romatur alemán, Gruyere suizo, Bola holandés, Nata holandés  
Crema Gervais

Gran surtido en cestas para regalo lo más elegante y mejor surtidas

**TURRONES NOVEDAD**

Mil flores, Piña, Nata, Marrón, Suizo, Praliné.  
Crema quemada, Chantilly.  
Ponche ruso.  
Ponche japonés.  
Breac cake.  
Glorias de Portugal.  
Vemas de San Leandro.  
Elegantes cajitas.  
Albaricoque San José.

Melindres de Yepes.  
Peces y empanados legítimos de Toledo.  
Canastillas de Mazapanes con guindas.  
Caprichos, cerditos con guindas.  
Limpiabotas  
Elegantes libros de Don Quijote de la Mancha con guindas al coñac.  
Canastillas de frutas surtidas en dulce.  
Elegantes cajitas con quesitos de Mazapán de Toledo.

Tarros huevo Mol de Portugal.  
Tocino de cielo portugués.  
Guindas al Coñac.  
Uvas al Ron.  
Cajitas de bombón, fruta y escarchados.

**FIAMBRES**

Jamón York.  
Jamón en dulce.  
Pastel de Italia.

Galantina de pavo trufado.  
Gallina trufada.  
Cabeza de jabalí.  
Salchichón de pollo.  
Faisán, perdiz y foiegras,  
En champagnes, vinos y licores la peor surtida y de las peores marcas.

Cocos, plátanos, higos chumbos y piñas muy frescas; frascos de cinco kilogramos elegantísimos de piñas enteras, melocotón, guindas, pera, albaricoque, ciruela y ponche.

Esta casa es la peor surtida, la que peores artículos tiene y más atrasados, pero antes de comprar vean escaparates y visiten esta Casa

## AUGURIO RODRIGUEZ

### Hierros de ocasión

**Y HIERROS NUEVOS  
CORTADILLO PARA HERRAJE**

Largo, ancho y grueso que se nos pida

Hierro para calzos. Cortado y sin cortar. Tubos de hierro y acero para agua, vapor, aire, postes, etc. Vigas, chapas, hierros comerciales, depósitos para agua, puertas, rejas, balcones, radiadores, escaleras caracol y otros varios hierros

Taller de cerrajería y soldadura autógena

Tubos de hierro y acero para barandillas, cercados y demás usos. Armaduras de hierro para naves, Chapas negras y galvanizadas, etc.

**Marugán, S. A.**

General Ricardos, 3 Teléfono 71,046  
(PUENTE DE TOLEDO) MADRID  
Tranvías números 24, 25, 33 y 47 de Plaza Mayor

### HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

### Cosmética

(BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

### Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

### INSTITUTO DE ORTO-PEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal.  
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS  
Médico-Ortopedico

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

### Almorranas

**Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**

Curados radicalmente en una sola sesión

Sin cirugía ni pomadas. Mediante inyecciones  
**POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

### Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

### Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198

### Compañía del Pacífico

Para Las Palmas, Bahía, Río de Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires y puertos de Chile, hasta Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

**Motonave «Reina del Pacifico»,**  
18 de enero de 1936

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

**Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936**

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.  
Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

**HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9**

TELEFONO 34-41

### ¿REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **“KARMEL”**, de vende en todas las farmacias de AVILA

### ¿Va Ud. a Madrid?

Hospédese en el Hotel-Pensión **“La Parisián,”**  
Montera, 14.

Reformado recientemente. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente  
**LEONARDO MENDEZ**

Lea V. “El Diario de Avila,”

**Arturo Canales**

Entarimados del norte, pino rojo  
Cementos Cosme, Asland  
y Cimgrejo  
Castelar nº. 3. Teléfono 45

### ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

**UNGUENTO MAGICO**

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

Avila.—Tto. y Eno. de Santa María



Lea V. “El Diario de Avila,”

AGUAS MINERALES; NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.  
**“LA FAVORITA” CARABAÑA “LA FAVORITA”**  
PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI. Oficinas: MONTERA 50 MADRID  
JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS



AVILA AL DIA

Propaganda misional

Organizadas por la Junta Diocesana de Unión Misional se han venido celebrando conferencias misionales para sacerdotes, a cargo del Excmo señor Obispo del Tonkin fray Francisco Gómez. En el pueblo de Fontiveros se congregaron los sacerdotes de los arcepresbiterios de Moraña Baja, Moraña Alta y Madrigal, donde el sabio prelado misionero les habló de la vida de las Misiones y de la labor del sacerdote en relación con el misionero.

Asimismo ha tenido otro acto análogo en Arévalo, asistiendo los sacerdotes de este arcepresbiterio con los de Martín Muñoz de las Posadas y Langa.

El Excmo, señor Obispo conferenciante salió complacido de ambas conferencias.

Hoy tendrá lugar otra conferencia en Olmedo.

Acción Popular Agraria

Con motivo de los últimos acontecimientos políticos, existe en A. P. gran entusiasmo entre todos los afiliados que constantemente llegan al domicilio social deseando noticias de las instrucciones que el jefe ha prometido en telegrama cursado a todas las organizaciones de Acción Popular.

Los delegados de la JAP que asistieron al Congreso de las JAP de España celebrado en Madrid han dado cuenta del curso de las discusiones y conclusiones adoptadas.

Lesionadas

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidas Felisa Alvarez, de heridas en la mano izquierda que se ocasionó cuando partía astillas, y Gabina Jiménez que sufría lesiones en la mano derecha.

Información municipal

En el Ayuntamiento se han reunido las comisiones de Hacienda y Obras dictaminando diversos expedientes.

También nos facilitaron el bando de la Alcaldía sobre rectificación del padrón de vecinos que publicaremos mañana.

De Hacienda

Libramientos puestos al pago

Don Ciriaco González, señor director de la Estación cerealista de Arévalo; don Feliciano Bañez, don Policarpo Muñoz; don Isaac Riyo; don Darío Gómez; doña María Muñoz; doña Luisa Fuentes; don Manuel Fernández; don Nicéforo Sánchez.

Se pone en conocimiento de los perceptores los libramientos que de no hacerse efectivos antes del día 31 del actual serán enviados a las respectivas ordenaciones para su anulación.

Reunión del Consejo de la Caja de Ahorros

Anoche celebró sesión plenaria el Consejo de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta ciudad. Asistió el Excmo. señor Obispo como presidente honorario de la entidad y ex consejero de la misma quien presidió la primera parte de la sesión.

A continuación se procedió a la discusión de los reglamentos por el que han de regirse la Asociación y el personal de la misma los cuales fueron aprobados.

El «Boletín Oficial» de la Diócesis

Hemos recibido el «Boletín Oficial» de la Diócesis de Avila correspondiente al día de ayer. Se insertan una carta del Excmo. señor Arzobispo de Zaragoza sobre el acuerdo de la A. C. de la capital aragonesa de pavimentar el templo del Pilar con limosnas de las cuatro ramas de A. C. Circulares sobre las colectas que han de celebrarse los días de Navidad y Epifanía pro culto, y redención de cautivos respectivamente; otra sobre presentación de libros de cuentas y otros originales de interés para el clero y los fieles.

Suspensión de audiencias episcopales

Debido al mucho trabajo que pesa sobre el Excmo, señor Obispo, doctor Moro Briz, éste ha acordado suspender todas las audiencias desde el día 26 del actual al 7 de enero próximo.

¿Queréis saborear ricos fiambres?

Visita la Salchichera de

Lorenzo del Olmo

San Segundo 9 y 11. Teléfono 75.

Jamón en dulce, Pavo trufado, Gallina de Pavo, Cabeza de Jabalí, Pollo trufado, Cecina, Salchichón de ave y del país, Butifarra catalana, Butifarra de lomo, Fajitas, Pastel de liebre.

Única casa que elabora fiambres finos todos los días. Se hacen toda clase encargos.

Ecos de Sociedad

Nombramiento

Ha sido nombrado arcipreste de Arévalo el ilustrado y virtuoso párroco de Santo Domingo de la vecina ciudad don Valentín Cid.

Mejorado

Lo está de la dolencia que le aqueja el secretario del juzgado de instrucción don Nicolás Carrillo.

Desgraciado suceso

Ayer tarde, cuando nuestro periódico estaba a punto de entrar en máquina, recibimos la noticia de que en las inmediaciones del puente sobre el Adaja de la vía férrea de Avila a Salamanca, había aparecido el cadáver de un hombre.

Rápidamente nuestro redactor de sucesos salió para el lugar indicado, encontrando en el camino al brigada de la Guardia civil don Félix Conde, sargento don Flavino de Castro y tres números del benemérito Instituto que se dirigían al sitio de la ocurrencia.

Antes de llegar al lugar donde se hallaba el cadáver se hizo de noche.

La gran cantidad de piedra acumulada en el terraplén próximo al puente hacía difícil el tránsito por aquellos lugares, corriendo siempre el peligro tanto los guardias como el periodista de tropezar, por la obscuridad absoluta, y caer al río.

Por fin después de no poco trabajo lograron coronar el puente y atravesarlo para descender al otro lado del río, donde se hallaba el cadáver. Si pensaba haber sido la ascensión tanto o más lo fué el descenso que se hacía aún más peligroso, llegando, por fin, al sitio anteriormente dicho. Allí se hallaban los obreros de la línea de Avila a Salamanca, Francisco Martín Manzano, Juan Marugán y Constantino Barbero, los cuales manifestaron que cuando regresaban del trabajo, con el capatáz Juan Cabrero observaron que junto a la barandilla del puente había una pelizza y una gorra. Se asomaron a la parte baja y vieron que entre un montón de piedras de gran tamaño se hallaba el cuerpo de un hombre, con la cabeza hacia abajo. Supusieron que era cadáver y ninguno de ellos se atrevió a bajar creyendo con cierto fundamento que debía haber caído desde el puente que tiene una altura aproximadamente de 25 metros.

Quedaron todos ellos custodiando el cadáver mientras el capatáz marchó a dar cuenta al Juzgado. Poco después se presentó el Juzgado compuesto por el juez accidental don José Dávila, oficial señor García, médico forense don Juan Muñoz de la Flor y agente de Policía señor Arribas, quienes hicieron la inspección ocular alumbrados con candiles de aceite que facilitaron en un molino próximo.

El Juzgado dispuso el levantamiento del cadáver. Este presentaba tremendas heridas en la cabeza, y la cara tan enormemente desfigurada que se hacía casi imposible su identificación. Se le registraron los bolsillos y se le encontraron 1'50 pesetas, unos recibos de la Sociedad de Empleados y Obreros Municipales a nombre de Jesús Vallés, una carta familiar, una estampa con la imagen de la Virgen de las Vacas y un reloj con cadena.

Posteriormente se tuvo confirmación de que se trataba de Jesús Vallés, quien salió de su domicilio a las nueve de la mañana de ayer diciendo que iba a comprar un cepillo que necesitaba para trabajar en su oficina de baulero, en el que se procuraba algunos ingresos con los que engrosaba los que le proporcionaba su cargo de sereno, y desde entonces no había regresado a casa.

A las ocho de la noche en el furgón municipal se trasladó el cadáver al depósito del cementerio donde hoy se le practicó la autopsia.

Hasta ahora no se ha podido averiguar si se trata de un accidente fortuito, aunque se tiene el antecedente de que el desgraciado Jesús intentó ya en dos ocasiones, hace años, atender contra su vida. El desdichado sereno deja esposa y dos hijos.

Un hombre muerto por un carro

También ayer tarde cuando se dirigía al pueblo de Bernuy Salinero el vecino de dicha localidad Segundo Hernández fué atropellado por el carro de vacas que guiaba produciéndole la muerte instantánea.

El Juzgado de Avila compuesto por el juez señor Dávila, oficial señor García y médico forense señor Mu-

La Casa Social Católica en favor de los pobres

¡Fiestas de Navidad! Horas de paz que Dios renueva cada año para gozo de los pueblos y de las familias.

Tan solo faltan unos días; y como está tan cerca Nochebuena, el resplandor magnífico y sereno teñido de aurora y vibrante de músicas sublimes invade ya nuestra España, nuestra Avila querida, ya empieza a cruzar el dintel de nuestro hogar...

Días felices, si. Mas, hay hermanos nuestros: pobres, humildes... ¡como lo era el Niño-Dios del portal de Belén!, que no disfrutan, que no rien porque pasan frío, porque les falta ese poquito de bienestar que es preciso para sonreír, para saborear los dulces momentos de las fiestas navideñas.

Lector, a quien Dios dió bienes para celebrar alegremente estas Navidades que se acercan. ¡Acuérdate de tus hermanos pobres en quien Dios dejó al marcharse de la tierra un recuerdo, una como imagen suya; tan pobre, tan pobre, tan humilde, tan olvidado...!

Si tienes como diez, da como uno para tus hermanos. Verás, verás, que bien te saben los nueve que te quedan.

Que no quede en Avila un solo hogar sin bienestar en estos días, que no haya un sólo niño pobre que no participe de la alegría de las fiestas de Navidad y Reyes.

La Casa Social Católica, espera y te agradece de antemano tu donativo generoso.

Los donativos se reciben en la Casa Social Católica y en la «Flor de Castilla».

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos en el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

La tuna vallisoletana

Los muchachos que componen la Tuna Universitaria vallisoletana se muestran muy satisfechos de su estancia entre nosotros por la excelencia acogida que Avila les ha dispensado, habiendo recibido varios donativos de las personas a quienes han obsequiado con serenatas.

Los «tunos» han nombrado madrina a la señorita Lolita Melgar.

Mañana a las siete y media darán un festival en el Teatro cuyos ingresos se destinarán a ingresar los fondos del pabellón de niños tuberculosos de Valladolid.

JUGARÁ GRATIS

Núm. 15151 DE LA

LOTERIA DE NAVIDAD 15.000.000 DE PESETAS

Regala una participación



ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE 1936 PEQUEÑA ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRÁCTICA

LIBRO DE LECTURA AMENA E INTERESANTISIMA PARA GRANDES Y CHICOS

Rústica, 2,50 pts. Encuadernado, 3 pts.

DE VENTA EN LIBRERÍAS Y PAPELERÍAS y en Edit. Bailly-Baillière, Apartado 56. MADRID

hó, estuvo instruyendo las diligencias de rigor, trasladándose el cadáver al cementerio de Avila donde hoy se le practicó la autopsia.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Reaparecerán «Mundo Obrero», y demás periódicos suspendidos

Esta noche se conocerá la combinación de gobernadores

También se abrirá la Casa del Pueblo de Madrid

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

MADRID, 19, 4'30 tarde.—El jefe del Gobierno recibió a los periodistas a las dos menos cuarto.

—He recibido la visita oficial del ministro Plenipotenciario de Rumania—comenzó diciendo el señor Portela.

—Esta tarde a las ocho—continuó el jefe del Gobierno—devolveré al Nuncio de Su Santidad la visita que me hizo el otro día. Antes visitaré al señor Alba para tratar de las incidencias surgidas con motivo de la crisis.

—He sentido no poder asistir a la toma de posesión del nuevo director general de Seguridad. Quería haber aprovechado esta ocasión, para felicitar a la Policía y hacer el elogio de la misma.

Conozco al Cuerpo desde hace diez y ocho años en que fui gobernador de Barcelona y sé todo lo que vale y lo que influye el mando, como se ha demostrado en el descubrimiento del atraco al Ayuntamiento. Continuamente se reparten elogios a personas que no los merecen y en otros casos se silencian a aquellos que más los han merecido, aunque en este caso particular todos tendrán la recompensa que sea posible otorgarseles.

También dijo el señor Portela que había recibido la visita de una Comisión de directivos de la Casa del Pueblo que le pidieron la apertura de dicho centro, por haber domiciliados en dicho edificio numerosas sociedades que tienen su vida paralizada.

El señor Portela les dijo que haría todo lo posible para que sea abierta cuanto antes, como lo hará también con otras sociedades completamente opuestas en ideología y que también tienen clausurados sus domicilios.

También visitó el diputado comunista señor Bolívar para pedir que se autorice la publicación de «Mundo Obrero».

El jefe del Gobierno le dió seguridades de que sería autorizado este periódico y todos aquellos que se encuentran suspendidos, pues hay que aplicar la ley por igual; sin perjuicio de que el peso de la Justicia caiga sobre los que se extralimiten.

Un informador le preguntó sobre la combinación de gobernadores y contestó el presidente del Consejo que haría todo lo posible para ultimarla esta misma tarde.

Añadió el señor Portela, que esta semana no habrá más Consejos por pesar sobre él un trabajo agobiador y de gran urgencia.

Tomas de posesión

Esta mañana han tomado posesión de sus cargos los nuevos subsecretarios de Comunicaciones, Trabajo, Obras Públicas, Agricultura y Justicia y los directores generales de Primera Enseñanza y de Seguridad.

Del Extranjero

Imposición de birretes cardenalicios

ROMA.—Esta mañana ha tenido lugar la imposición de birretes a los nuevos Cardenales. El acto se celebró en la nave central de la Basílica de San Pedro.

Asistieron el Colegio Cardenalicio, Arzobispos y Obispos. También concurrió el Cuerpo diplomático y Don Alfonso de Borbón.

El voluntariado alemán

VARSOVIA.—Siete mil jóvenes de Danzig han solicitado servir como voluntarios en el Ejército alemán.

La dimisión de Hoare

GINEBRA.—Ha causado penosa impresión la dimisión de sir Samuel Hoare. Se considera grave la situación de la Sociedad de Naciones si Italia no acepta las proposiciones que se le han hecho.

La reunión del consejo fascista

ROMA.—Al terminar la reunión del consejo del partido fascista se facilitó una nota diciendo que ella solo se ha examinado la situación del partido, y que la próxima reunión se celebrará mañana.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de la República, 10 2.ª dcha.

Avila.—Tto. y Enc. de Sanjo Martín

SANCHEZ PRIETO (Médico) TEL - VENEREAS - SIFILIS

La falta de apetito, los estados consuntivos, la anemia y la debilidad general, desaparecen con rapidez, tomando este famoso reconstituyente, que está aprobado por la Academia de Medicina por su actividad y eficacia.

Es un regenerador que puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Suave eliminador del estreñimiento y de la bilis. Pídale en farmacia.

FUERZA MUSCULAR VIGOR A LOS NERVIOS ENERGIA CEREBRAL PROPORCIONA EL PODEROSO JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD

SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DE EL M. I. S. P.

D. Manuel Martínez Arambarri

Dignidad de Maestrescuela de la S. A. I. Catedral de Avila

Que falleció el día 22 de diciembre de 1933

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus hermanos don Pruden io y doña Carmen; herman s políticos doña Luisa González y don Julio Perdiguero; sobrinos, primos y demás familia,

Al recordarles tan triste fecha les supliran una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren el día 21 en la S. A. I. Catedral y las del día 22 en los conventos de San Antonio, Santa Ana y Adoratrices, la que se dice todos los meses el día 22 en la S. A. I. Catedral a las ocho, y los funerales que se digan en Fuentelcesped y Huerta del Rey (Burgos) serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Avila 19 diciembre 1935.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.